

NOM ET PRENOMS CLASSE

EXERCICE 1 GEOGRAPHIE 6 Points

Indique par une croix si l'affirmation est vraie ou fausse

	AFFIRMATIONS	VRAI	FAUX
1	La Côte d'Ivoire est un pays à démographie galopante		
2	La population ivoirienne est peu nombreuse		
3	La population ivoirienne est vieille		
4	L'Etat ivoirien est à la base de la croissance de la population		
5	L'espérance de vie est de courte durée en Côte d'Ivoire		
6	La pyramide des âges de la population ivoirienne est de type ogive		

EXERCICE 2 HISTOIRE Commentaire de document. 14 Points

Le caractère distinctif de notre époque, de la bourgeoisie est d'avoir simplifié les antagonismes des classes. La société se divise de plus en plus en deux vastes camps ennemis diamétralement opposés : la bourgeoisie et le prolétariat ...

A mesure que grandit la bourgeoisie, c'est-à-dire le capital, se développe aussi le prolétariat, la classe des ouvriers modernes qui ne vivent qu'à condition de trouver du travail et n'en trouvent que si leur travail accroît le capital. Ces ouvriers contraints de se vendre au jour, sont une marchandise, un article de commerce comme un autre, ils sont exposés par conséquent à toutes les vicissitudes de la concurrence, à toutes les fluctuations du marché. Ce que coûte l'ouvrier se réduit à peu de choses près, au goût de ce qu'il lui faut pour s'entretenir et perpétuer sa descendance ... Plus le travail devient répugnant, plus les salaires baissent...

L'ouvrier moderne loin de s'élever avec le progrès de l'industrie descend toujours plus bas, au-dessous même des conditions de vie de sa propre classe. le travailleur devient un pauvre et le paupérisme s'accroît plus rapidement encore que la population et la richesse. Il est donc manifeste que la classe bourgeoise est incapable de remplir plus longtemps son rôle de classe dirigeante.

Marx et Engel, Le manifeste communiste, 1848, in Cahier d'activités, Histoire et Géographie 1^{ère}, les Editions leaders, 2016, PP 9 -10

